

**Ecole primaire de KURTZENHOUSE**  
**COMPTE RENDU du CONSEIL D'ECOLE**  
**du mardi 18 mars 2025**

**Personnes présentes :**

- Les représentantes des parents d'élèves : Mmes KOST, DROUOT, BOUZEGAHIA, HEMION, MAECHLING, LAZARUS, DIEMER et M. MILLET.
- Les enseignants : Mmes GREGET, LELAIDIER, KITTEL et FAUX.
- Conseillère municipale : Mme KOELL.

**Personnes excusées :**

- M. MOSER maire de Kurtzenhouse
- Mme VAGNER et Mme MULLER, ATSEM

**Secrétaire de séance : Mme LELAIDIER**

**Début de la séance : 19H**

**1. Approbation du dernier compte-rendu du conseil d'école**

Le compte-rendu du dernier conseil d'école datant du mardi 15 octobre 2024 a été transmis aux familles par mail. Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité par le conseil d'école.

**2. Rentrée 2025**

**Effectifs**

Les inscriptions en petite section de maternelle ont eu lieu le vendredi 31 janvier 2025.

Les effectifs annoncés pour la rentrée sont les suivants :

12 PS    9 MS    10 GS    9 CP    13 CE1    9 CE2    8 CM1    11 CM2

Soit 81 élèves au total.

La répartition sera faite au mois de juin par l'équipe enseignante et annoncée au dernier conseil d'école.

**Travaux**

Les travaux de peinture ont été réalisés dans le couloir du bâtiment des PS/MS. L'équipe enseignante remercie la mairie. Un tableau blanc et des bandes magnétiques ont été installés dans le couloir pour faciliter les affichages.

Le petit potager qui se situe derrière le garage à vélo, dans la cour, va être remis en état et réaménagé par les agents communaux pendant les vacances. Les élèves de GS/CP l'exploiteront ensuite afin d'y créer un jardin aromatique.

Une demande et une réflexion sont en cours et concernent notamment l'installation de la fibre à l'école et la possibilité d'avoir une nouvelle salle de sieste. A noter : à la rentrée, 5 à 6 élèves de petite section de maternelle feront la sieste à l'école.

Mme Koell se rapprochera de nouveau de la mairie pour se renseigner concernant l'avancement de ces réflexions sur ces deux points.

### 3. Evaluation d'école

La directrice rappelle que l'école de Kurtzenhouse participe cette année à une évaluation d'école. Cette évaluation est réalisée en collaboration avec l'école maternelle et l'école élémentaire de Gries.

La phase d'auto-évaluation a eu lieu de septembre à décembre. Les enseignants ont rédigé et envoyé leur rapport aux évaluateurs avant le 13 décembre.

La deuxième phase a eu lieu le lundi 3 mars ; ce jour-là, les évaluateurs externes étaient présents dans les trois écoles. Ils ont réalisé des entretiens avec les élèves de cycle 3 (CM1/CM2), les représentants de parents d'élèves, le psychologue scolaire, le principal adjoint du collège, les enseignantes, les ATSEM et les directrices des trois écoles. La directrice remercie les parents représentants qui se sont rendus disponibles pour venir assister à cet entretien.

La troisième phase a débuté : les évaluateurs externes vont rédiger leur rapport. Ce rapport sera présenté lors d'un prochain conseil d'école.

Suite à ce rapport, les enseignantes rédigeront un nouveau projet d'école à la rentrée.

### 4. Evaluations / Dispositifs d'aide

#### **Evaluations mi-CP**

Les évaluations mi-CP ont eu lieu au mois de janvier. Ce sont des évaluations nationales. Les résultats ont été transmis aux familles.

#### **APC : Activités pédagogiques complémentaires.**

La directrice rappelle que ces activités (APC) ont lieu les lundis de 16h00 à 17h00. Les enseignants proposent des activités de lecture (ou de langage en maternelle). Ces activités sont proposées à partir de la moyenne section (Il est à noter que tous les élèves de MS ont été invités ou seront invités à participer à l'APC pour des activités de langage). Ces APC sont proposées aux élèves mais l'accord des parents reste nécessaire.

**Livrets scolaires** : pour les élèves scolarisés en CP, CE1/CE2 et CM1/CM2, les parents ont pu consulter les livrets scolaires du 1<sup>er</sup> semestre et les télécharger en se connectant à EduConnect.

### 5. Activités pédagogiques

- **Ski de fond** : les élèves de CM1/CM2 devaient normalement participer à un cycle ski de fond. Malheureusement, aucune sortie n'a pu être organisée. Les conditions météorologiques n'étaient pas réunies (absence de neige). La question se pose de maintenir cette activité dans les années à venir.
- **Sécurité routière** : Monsieur BERTEVAS Gérard, ASVP de la communauté de communes, est intervenu dans toutes les classes de l'école les 27 et 28 février, dans le cadre des apprentissages liés à la sécurité routière. Il reviendra les 24 et 25 mars.  
De plus, cette année, les CM1/CM2 vont passer leur permis « Savoir rouler à vélo ». Quatre éducateurs agréés se chargeront de cet enseignement pendant 4 demi-journées. Le projet est entièrement financé par la communauté de communes de la Basse-Zorn.  
Les élèves vont apprendre à faire du vélo en toute sécurité. Les 3 premières séances auront lieu en milieu fermé à l'école. Et lors de la dernière séance, les élèves mettront en pratique leurs acquis en réalisant un parcours dans le village (par groupe de 3/4 élèves accompagnés d'un éducateur). Les séances auront lieu les 1<sup>er</sup>, 3 et 4 avril les matins, puis le lundi 2 juin l'après-midi.
- **Projet « climat, énergie, consommation »** : une animatrice de la maison de la nature de Munchhausen est intervenue dans la classe des CM1/CM2. Quatre demi-journées d'intervention ont été organisées dans le cadre du projet « Climat, énergie, consommation » initié et financé par la communauté de communes de la Basse-Zorn. L'objectif de ce projet est de sensibiliser les élèves au mécanisme de la consommation et ses conséquences sur le climat. Suite à ces interventions, les élèves prépareront des affiches qui seront exposées lors de la manifestation « La Basse Zorn à l'an vert ».

- **Cinéma** : toutes les classes de l'école iront au cinéma à Bischwiller le jeudi 20 mars. Les élèves iront voir le film « Une guitare à la mer » ; il s'agit de trois courts métrages. Ces petits films seront ensuite exploités en classe. En fonction des niveaux, l'aspect cinématographique/artistique pourra être exploité. Les thèmes de la solidarité et du partage pourront aussi être abordés. Le coût de la sortie est entièrement pris en charge par la coopérative d'école (5,50 € par élève).
- **Natation** : les classes de GS/CP et CE1/CE2 participeront à un cycle natation au 3<sup>e</sup> trimestre. Ces activités sont gratuites pour les familles. Elles sont financées par la subvention de la mairie, qui a été augmentée cette année pour un montant de 1500 euros. Les séances auront lieu les mardis et vendredis matins du 22 avril au 23 mai 2025, à raison de deux séances par semaine.
- **Visite du MM Park à La Wantzenau** : les élèves de CM1/CM2 iront visiter le MMPark à La Wantzenau au mois de juin. Cette visite complètera la leçon d'histoire sur la seconde guerre mondiale.
- **Château du Fleckenstein** : les PS/MS et GS/CP iront au château du Fleckenstein le mardi 27 mai.

## 6. Divers

- **Visites médicales des élèves de GS** : l'infirmière scolaire a été et sera présente dans l'école les 18 et 21 mars afin de réaliser les visites médicales des élèves de grande section.
- **Bilan fête de Noël** : la directrice tient à remercier tous les parents qui se sont investis dans l'organisation de la fête de Noël. Les bénéfices de cette fête s'élèvent à 3100 €. Un beau record ! Plusieurs projets vont ainsi pouvoir être menés dans chaque classe.  
Un achat de matériel de sport et de nouveaux livres pour la BCD (bibliothèque de l'école) a été réalisé pour un montant d'environ 400 €. Les enseignantes remercient les parents qui se sont portés volontaires pour couvrir ces nouveaux livres.
- **Photo de classe** : le vendredi 28 mars le matin.
- **Fête d'école** : une fête d'école est prévue le vendredi 27 juin 2025. La salle culturelle et la salle de sport sont réservées. Les enseignants réfléchissent actuellement à ce qui sera présenté.
- **Prochain conseil d'école** : mardi 17 juin 2025 à 19h.

**La secrétaire de séance**  
**Madame LELAIDIER**



**La directrice**  
**Madame GREGET**

